

Westfalen e.V. – unser Selbstverständnis



Der Verein Westfalen e.V. **fördert und unterstützt vielfältig die Entwicklung von Westfalen und Lippe und wirkt so an der zukunftsfähigen Gestaltung eines fortschrittsorientierten Westfalen-Lippe mit.**

Im Verein haben sich Menschen aus ganz Westfalen zusammengeschlossen, um **die kulturelle Identität des Landsteils Westfalen zu erhalten und zu fördern.** Westfalen soll als **innovative, bodenständige und herzliche Region** präsentiert werden. Der Verein fördert **den Gedanken einer starken Region Westfalen in Nordrhein-Westfalen, Deutschland und Europa.**

Das heißt konkret: Wir

- möchten die **„Marke Westfalen“ stärken und die Wirtschaftskraft Westfalens herausstellen.** Als Dach über den Teilregionen (etwa Südwestfalen) ist Westfalen überregional positiv bekannt. Von der besseren und einheitlichen Wahrnehmung profitieren die Regionen und ihre Metropolen
 - **sehen in einer starken Marke Vorteile für alle Menschen in Westfalen:** Zuzug in einen attraktiven Raum, Fachkräfte für westfälische Unternehmen, gute Stadt- und Regionalentwicklung durch starken Tourismus, mehr Aufmerksamkeit bei politischen Entscheidern in Berlin und Brüssel, bessere Anbindung an Infrastruktur
 - lenken die Aufmerksamkeit von Landtag und Landesregierung auf Westfalen: Fast die Hälfte der 18 Millionen Einwohner von NRW wohnen in Westfalen-Lippe. Die Regierungsbezirke Arnsberg, Detmold und Münster bilden das **Kraftzentrum des Landes** mit weltweit bekannten Familienunternehmen und ihren Marken sowie herausragenden Hochschulen und innovativen Forschungseinrichtungen
 - sehen Westfalen mit seiner jahrhundertealten Geschichte als **selbstbewussten Teil eines Europas der Regionen** – mit einer Einwohnerzahl wie Österreich
 - vernetzen und unterstützen bestehende Aktivitäten miteinander, will gegenseitig bekannt machen und zu wechselseitiger Stärkung inspirieren. **Der Verein ist keine Konkurrenz zu bestehenden Initiativen** in kultureller, wirtschaftlicher, sportlicher, gesellschaftlicher oder gemeinnütziger Richtung oder zum Landschaftsverband Westfalen-Lippe (LWL)
- bieten unseren Mitgliedern für einen geringen Beitrag die Möglichkeit, positive Ziele zu unterstützen, **sich mit Gleichgesinnten zu vernetzen**, regelmäßige Veranstaltungen (auch in Kooperation mit Partnern) die westfälischen Themen in den Blick nehmen und westfälische Orte erlebbar machen
 - verstehen uns als moderne Institution, die die Menschen der Region als herzliche, verlässliche und innovative Akteure darstellt. **Wir fördern eine intensive Netzwerkarbeit aller Akteure unter der Dachmarke Westfalen**
 - **wollen die Vielfalt der Region sichtbar machen**, das Bewusstsein für die Region stärken, gute Ideen westfalenweit verbreiten und eine Klammer sein, die Kräfte bündelt und das bürgerschaftliche Engagement insgesamt positiv beeinflussen und stärken
 - sind **parteilosophisch unabhängig und neutral.** Wir verfolgen keine politischen Ziele im Sinne einer einseitigen Beeinflussung der politischen Meinungsbildung oder der Förderung politischer Parteien und ist gemeinwohl-orientiert
 - sind aktiv, etwa durch die Veranstaltungsangebote wie **Themenabende, Podiumsdiskussionen und Workshops.** Ziele dabei sind Verständigung, zivilgesellschaftlicher Zusammenarbeit, Identitäts- und Weiterbildung - auch durch eigene Publikationen
 - engagieren uns auf dem Gebiet von Westfalen und Lippe. **Dazu gehören das Münsterland, Ostwestfalen-Lippe, Südwestfalen und das Westfälische Ruhrgebiet** und somit die gesamten Gebiete der Regierungsbezirke Arnsberg, Detmold und Münster.
 - Engagieren uns **„für“ Westfalen!**